
为深入了解水资源现状，调查人们对于
水资源的认识，增强人们保护水资源的责任
感、使命感，7月13日，聊城大学材料科学与
工程学院环保宣传服务队来到聊城市东昌
湖附近，开展了一场以“节约用水”为主题的
宣传调研活动。

本次社会实践成员共分为两组，一组成
员对路人的节水护水方面的知识进行了口
头调研和问卷调查，另一组成员向来往路人
宣传节水护水的相关知识和具体实施方法。
本次节水调研活动的成功开展，帮助人们更
加清晰地认识到了保护水资源的重要性。

齐鲁晚报·齐鲁壹点 记者 李军 通

讯员 栾正奇 刘佳琪

保保护护水水环环境境
随着人们生活水平的不断提升，垃圾分

类与治理已成为当前刻不容缓的问题，为了
动员全民积极响应垃圾分类的号召，聊城大
学材料科学与工程学院“材尽其用，携绿践
行”实践调研服务队于7月15日前往聊城东
昌府区及周边乡镇进行为期一天的调研工
作。

本次调研采取了城乡结合的方式，保证
了调研结果的客观性和准确性，通过调查发
现大家对垃圾分类都非常的关心，居民们还
表示垃圾分类与治理是当今时代不可阻挡
的步伐，应借助这一契机，积极响应号召，努
力建设美丽城市。 齐鲁晚报·齐鲁壹点

记者 李军 通讯员 徐志浩 刘霄飞

废废材材尽尽其其用用
为了解和关心乡村留守儿童的生活状

况，给他们带去温暖的关怀，同时传承优秀
的中国传统剪纸文化。近日，聊城大学历史
文化与旅游学院的志愿者们在聊城市阳光
宝贝幼儿园举办了“跨越千年之美，重现亲
情之暖”活动。孩子们与志愿者交流沟通，志
愿者们了解孩子们的生活现状，并将事先准
备的礼物送给孩子们。随后，志愿者们教孩
子们剪纸，提高孩子们的动手能力，给留守
儿童带去温暖与关怀，带去更多的欢乐。志
愿者们将定期开展关爱留守儿童活动，长期
关注留守儿童。

齐鲁晚报·齐鲁壹点 记者 李军 通

讯员 王璐瑶

关关爱爱留留守守儿儿童童
在这个世界上，有这样一群孩子，他们

的世界没有旋律，他们的生活寂寞无声。为
充分发挥当代大学生的社会价值，使更多的
人了解聋哑儿童，带给孩子们更多的关爱与
呵护，7月12日，聊城大学材料科学与工程学
院千里行志愿服务队来到聊城市惠晟语训
中心，陪伴孩子们一起游戏，带给孩子们温
暖与关爱。本次“千里行”志愿服务队社会实
践的成功开展，不仅让这些孩子们体味到了
来自志愿者们的呵护与关爱，也让他们感受
到了社会带给他们的温暖，让他们快乐成
长。

齐鲁晚报·齐鲁壹点 记者 李军 通

讯员 安珍 刘霄飞

关关爱爱聋聋哑哑儿儿童童

为宣传好垃圾分类的相关知识，响应号
召，切实增强生活垃圾分类工作的行动自
觉。7月30日，聊城大学历史文化与旅游学院
的志愿者们在聊城市海源阁辅导机构举办

“垃圾分分类，资源不浪费”活动，开展垃圾
分类知识的宣传活动。志愿者们将提前制作
好的小道具分发给小朋友，并和小朋友讲解
垃圾桶上不同的标示代表的不同的含义，让
小朋友们进一步了解垃圾分类的知识，使小
朋友们学会垃圾分类的方法，增强生活垃圾
分类工作的行动自觉，争当垃圾分类的环保
小卫士。 齐鲁晚报·齐鲁壹点 记者

李军 通讯员 宋欣芮

垃垃圾圾分分类类
为了纪念去世名人，让经典永留人心，

聊城大学材料科学与工程学院志愿者于7月
12日和13日在聊城大学东校区及周边道路、
小区开展了以“众星陨落而去，经典永留人
心”为主题的社会调研活动，主要调研对象
为聊城大学东校区学生、周边小区市民及过
往行人。志愿者们事先收集了一些过世名人
留给世人的文化艺术作品和成果，调研学生
和居民对此内容的了解程度，并根据自己的
见解进行宣讲介绍。现场尽心调查问卷，调
研结束后，志愿者们对问卷进行了汇总。

齐鲁晚报·齐鲁壹点 记者 李军 通

讯员 张欣 刘佳琪

社社会会调调研研
村村有特色产业，户户有增收项目。为

了解聊城市周围村镇的经济增长情况，近
日，聊城大学历史文化与旅游学院的志愿者
们在聊城市姜堤村成立调研小组，了解姜堤
村的特色项目，了解他们依靠当地资源优势
开发的特色产业项目。志愿者们走街串巷，
挨家挨户进行调查问卷，对村民们的收入和
生活水平进行详细的调研。了解到当地通过
产业结构调整积极发展特色产业，发展种植
业，例如芝麻、葫芦等，产业大棚兴起，让生
产更具规模化，这些举措让姜堤村村民收入
增加。 齐鲁晚报·齐鲁壹点 记者 李

军 通讯员 杜晨熙 张成娇

乡乡村村产产业业调调研研
为了预防各种诈骗，宣传防骗知识，让

孩子们从小就提高防范意识。7月19日，聊城
大学历史文化与旅游学院的志愿者们在聊
城市慧聪幼儿园举办了以“铸就防骗长城，
擦亮识骗慧眼”为主题的宣传活动。志愿者
们利用展示板向小朋友们介绍有关诈骗的
类型以及如何预防诈骗等相关知识。随后，
邀请小朋友一起制作防骗条幅并签名纪念。
此次活动的成功举办，不仅让孩子们对各种
诈骗有了一定了解，也提高了孩子们的警惕
性，更好的保护了孩子们的安全。

齐鲁晚报·齐鲁壹点 记者 李军 通

讯员 胡湫楚

宣宣传传防防骗骗知知识识

本报聊城8月8日讯 (记者
杨淑君) 8月8日，记者在聊

城市交通运输局ETC推广应
用工作新闻发布会上获悉，根
据工作任务安排，到今年年
底，将取消市内4座高速公路
省界收费站，基本实现不停车
快捷收费(ETC)。聊城市交通
运输局四级调研员王志武就
相关情况进行详细介绍。

王志武介绍，截至今年4
月 底 ，聊 城 汽 车 保 有 量 为
101 . 97万辆，年底要完成ETC
用户81 . 57万辆，需新增ETC
用户64 . 12万辆。目前，全市已

完成22 . 37万辆，尚有59 . 2万
辆的发行任务。按完成期限倒
推，聊城每天要新增ETC用户
约4000辆，每周要完成2 . 5万
辆以上。聊城市加快推动高速
公路ETC的应用发展，确保
2 0 1 9年年底新增E T C用户
64 . 12万以上，汽车ETC安装
率达到80%以上，通行高速公
路ETC使用率90%以上，ETC
收费站覆盖率达到100%，所有
人工收费车道支持移动支付
等电子收费方式，显著提升高
速公路不停车收费服务水平，
取消市内4座高速公路省界收

费站，基本实现不停车快捷收
费。

根据工作安排，2019年7
月底前，完成市直及各县(市
区)机关事业单位公务用车、
国有企业车辆、救护车、警车、
工程抢险和消防、城市管理执
法执勤用车等特种车辆安装
使用ETC。机关事业单位、国
有企业等单位职工个人用车
安装使用ETC。自2019年8月1
日起，机关事业单位、国有企
业等所属车辆实行高速公路
通行费电子发票报销。2019年
10月底前，完成客运车辆、租

赁汽车、公路货运车辆等营运
车辆安装使用ETC。1 2月底
前，力争完成民营企业，社会
车辆、居民个人车辆安装使用
ETC。

为推动工作有效实施，各
有关部门、单位主动作为，采
取网点集中办理与流动安装
相结合，“线下上门服务、线上
自主申办”等方式，实现ETC
办理“最多跑一次”和“一次都
不跑”。充分利用各高速公路
收费站、服务区、各合作银行
营业网点、车管所、物流园区、
4 S店、停车场等车辆密集场

所，开展一站式全流程安装服
务，构建覆盖全市遍布城乡的
ETC发行推广网络。同时，积
极创新互联网发行技术，研发

“齐鲁通”和“e高速”等移动端
软件工具，推出ETC办理小程
序等方式，方便客户申领、注
册、安装。

按照当前政策，对安装
ETC的车辆，将给予不少于
5 %的通行费优惠。另外，自
2020年1月1日起，除国务院
另有规定外，各类通行费减
免等优惠均依托ETC系统实
现。

年年底底前前取取消消市市内内44座座省省界界收收费费站站
高速公路ETC使用率90%以上，基本实现不停车快捷收费

本报聊城8月8日讯 (记者
谢晓丽 实习生 陈旭)

近日，昵称为“水墨丹青忠义
千秋”的壹粉徐先生通过齐鲁
晚报·齐鲁壹点情报站反映，
他的店铺位于北关商业街，由
于该街店铺使用的是转供电，
自2018年底开始，电路经常跳
闸，给生活带来了不便。最近
整条街准备改成直供电，但物
业不肯签字。

记者联系上徐先生，他反
映，自2009年他搬到商业街后
就和其他81户业主一起使用
转供电。但在2018年年底，由
于用电量的增加，导致电路经

常跳闸，带来了不便。“现在一
到用电高峰，就会自动落闸，
无法经营。春秋天还好一点，
用电量低夏冬季节很麻烦。”
徐先生说，他一直游走在聊城
各个部门反映北关街用电问
题，但部门都说，北关街用电
不归供电公司管理，属于私
电，也就是转供电。

徐先生介绍，他咨询了供
电公司，整条街可以改成直供
电，实行一户一表。但必须以
物业为申报主体，需要北关商
业街物业在改成直供电的申
请书上签字，才可以改成直供
电。但物业一直不在申请书上

签字，所以改成直供电的计划
迟迟没有实行。

针对此事，北关商业街物
业的戴经理也做出了回应。戴
经理表示，自2006年他进入北
关商业街物业之后，商业街的
用户使用的电器不断增加，用
电量不断加大。“物业自2017
年开始时常检测变压器，进
行测量后确认变压器确实有
些小，所以一步步向供电公
司申请，请供电公司来做预
算 规 划 。”但 是 当 时 根 据 预
算，改造的集资很困难，情况
也不是很紧迫，所以没有改
造。戴经理介绍，直到2018年

年底，徐先生将店租给了一
家饭店，用电量进一步增大，
电明显就不够用了，只能安
装变压器，如果安装变压器，
就会导致其他业主断电，这
条路是行不通的，所以物业
建议集资增容，在提出集资
增容的过程中，徐先生向供
电公司咨询改成直供电，但
是需要物业在改成直供电的
申请报告上签字。

戴经理表示，物业要对
业主负责，物业和业主达成
协议，所有的业主向徐先生
和物业各交一份委托书，并
由徐先生收齐委托书和业主

的房产证等资料，这表示改
成直供电得到了所有业主的
同意，物业就在申请报告上
签字。“直到现在，徐先生只
给了我五十多份材料，我按
照这些材料一一给业主打电
话询问，发现有三十几份是
造假的。”戴经理告诉记者，
本着物业对所有业主负责的
原则，物业不能签字。

针对戴经理的说法，徐
先生不认可，他说，他保证收
齐的这些材料全部是真实有
效的，没有一份伪造的。对于
此事的进展，本报将持续关
注。

北北关关商商业业街街改改直直供供电电遇遇阻阻，，业业主主物物业业各各执执一一词词
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